

Gemeinderatskanzlei

Matthias Kehrl
Gemeindeschreiber
Stationsstrasse 27
8442 Hettlingen
Telefon: 052 305 05 07
matthias.kehrl@hettlingen.ch



Verteiler

- Andelfinger Zeitung
- Landbote
- Neue Zürcher Zeitung NZZ
- Schaffhauser Nachrichten
- Tages Anzeiger
- Winterthurer Zeitung
- Zürcher Woche
- Partei-Verantwortliche
- Rechnungsprüfungskommission
- Gemeinderat
- Schulpflege
- Mitarbeitende
- Website

Hettlingen, 11. Februar 2025

Gemeinderat; Verhandlungsbericht / Informationen

An der Sitzung des Gemeinderats vom 3. Februar 2025 sind folgende Geschäfte von öffentlichem Interesse behandelt worden:

Baubewilligung(en)

- Isabel Werenfels: Neubau DEFH, Rebenstrasse 8b

Vernehmlassung

Finanzpolitische Reserven - Teilrevision Gemeindegesetz

Gemäss dem geltendem Gemeindegesetz müssen Einlagen in die finanzpolitische Reserve im Budget ausgewiesen werden und dürfen nicht zu einem Aufwandüberschuss führen. Der Kantonsrat hat ein Postulat überwiesen, das den Regierungsrat beauftragt zu prüfen, ob solche Einlagen künftig auch ausserhalb des Budgets, mit der Genehmigung der Jahresrechnung, möglich sein sollen. Die Direktion der Justiz und des Innern des Kantons Zürich hat dazu einen Gesetzesvorschlag erarbeitet, der diese Änderung vorsieht.

Sie hat unter anderem die Politischen Gemeinden zur Vernehmlassung eingeladen. Der Gemeinderat schliesst sich der Stellungnahme des Gemeindepräsidienverbands Zürich (GPV ZH) vollumfänglich an und unterstützt die vorgeschlagene Gesetzesänderung zur flexibleren Bildung finanzpolitischer Reserven. Diese würde Gemeinden ermöglichen, ausserordentliche Erträge gezielt für zukünftige Haushaltsjahre und Nachholbedarf einzusetzen.

Digitale Unterschrift - Anpassung Geschäftsordnung Gemeinderat

Mit der Digitalisierung und der Umstellung auf eBaugesucheZH mit qualifizierter elektronischer Signatur (QES) gilt es, die Unterschriftenregelung anzupassen. Es werden zunehmend weitere digitale Geschäftsbereiche folgen, welche die QES erfordern. Eine QES ist gemäss des Schweizerischen Obligationenrechts der eigenhändigen Unterschrift gleichgestellt. Was

eine qualifizierte elektronische Signatur ist, regelt das Bundesgesetz über die [elektronische Signatur \(ZertES\)](#).

Aus diesem Grund wird die Geschäftsordnung des Gemeinderats angepasst.

Neues Gemeinschaftsgrab; Einsetzung Arbeitsgruppe und Genehmigung Planungskredit

Aufgrund der steigenden Zahl an Todesfällen ist ein neues Gemeinschaftsgrab notwendig. Der Gemeinderat hat deshalb eine Arbeitsgruppe eingesetzt, die das Projekt "Gemeinschaftsgrab 2026" begleitet. Zudem wurde ein Planungskredit von Fr. 40'000 für das Jahr 2025 genehmigt. In der Investitionsrechnung 2025/2026 sind insgesamt Fr. 200'000 für das Projekt vorgesehen. Die definitive Projekt- und Kreditgenehmigung erfolgt zu einem späteren Zeitpunkt.

Kreditabrechnung(en)

Umrüstung öffentliche Beleuchtung auf LED-Leuchten

Im Juni 2023 (HZ 06/2023) und Juli 2024 (HZ 07/2024) genehmigte der Gemeinderat Kredite von insgesamt Fr. 310'000 für die Umstellung der öffentlichen Beleuchtung auf LED.

Die Kreditabrechnung schliesst mit Minderkosten von rund Fr. 3'902 (1.3 %) ab und wurde vom Gemeinderat genehmigt.

Kreditgenehmigung(en)

Birchstrasse: Neubau Regenabwasserkanal, 2. Etappe

Gemäss dem Generellen Entwässerungsplan (GEP) sind im Gebiet Birchstrasse/Tannenstrasse mehrere Kanalabschnitte überlastet, was bei starken Regenfällen regelmässig zu überfluteten Kellerräumen und Schäden führt. Um die Entwässerung zu verbessern, hat der Gemeinderat den Neubau eines Regenabwasserkanals entlang der Birchstrasse beschlossen. Die neue Leitung erstreckt sich über rund 515 Meter und führt das Regenwasser aus mehreren Strassenabschnitten in den Entlastungskanal.

Für die Umsetzung wurde eine gebundene Ausgabe von Fr. 580'000 zu Lasten der Investitionen 2025/2026 genehmigt. Die Ingesa AG, Seuzach, wurde mit der weiteren Planung beauftragt. Die Bauzeit wird auf 4 bis 5 Monate geschätzt. Die Realisierung erfolgt in den Jahren 2025/2026.

Lärchenstrasse: Neubau Regenwasserkanal

Um ergänzend die Entwässerung der Lärchenstrasse mit gleicher Begründung des Projekts Birchstrasse zu verbessern, hat der Gemeinderat ebenfalls den Neubau eines Regenwasserkanals in der Lärchenstrasse beschlossen. Die neue Leitung mit einer Länge von ca. 70 Metern soll das Regenwasser in den Entlastungskanal ableiten und wird mit dem geplanten Regenwasserkanal Birchstrasse (2. Etappe) verbunden.

Für die Umsetzung wurde eine Ausgabe von Fr. 140'000 zu Lasten der Investitionen 2025 genehmigt. Die Ingesa AG, Seuzach, wurde mit der weiteren Planung beauftragt. Die Bauzeit wird auf 4 bis 6 Wochen geschätzt. Die Realisierung erfolgt in diesem Jahr.

Für Rückfragen:

Matthias Kehrli, Gemeindeschreiber Hettlingen

Freundliche Grüsse

GEMEINDEVERWALTUNG HETTLINGEN
Gemeindeschreiber
Matthias Kehrli